

HERALDO DE MURCIA

DIARIO DE LA NOCHE

Año I.

Oficinas: Alfaro, 6, accesorio
Talleres: Saurin, 1.

DOS EDICIONES DIARIAS

Precios: Murcia, 1 pta. al mes
Fuera, 3 trimestre

Núm. 110

MURCIA 19 DE AGOSTO DE 1898

Festejos de feria

El programa de festejos para la próxima feria de esta capital es como sigue:

Día 1.º de Septiembre

Por la mañana.—Diana por todas las bandas de música de la capital.

Por la noche.—Inauguración de las iluminaciones por gas y electricidad y de las veladas en el salón de la Glorietta.

Día 3.

Por la tarde.—Prueba de caballos en la plaza de toros.

Por la noche.—Primer castillo de fuegos artificiales en la explanada del Puente.

Día 4.

Primera corrida de toros, lidiándose seis de la ganadería de D. J. M. de Ibarra é hijos, vecino de Sevilla, por las cuadrillas de los diestros Antonio Reyerte, Antonio Fuentes y Emilio Torres (Bombita).

Día 5.

Segunda corrida de toros, con ganado de D. Pablo Benjumea, vecino de Sevilla, lidiados por los expresados diestros.

Día 6.

Primera carrera de bicicletas en el Velódromo Murciano, situado junto al «Recreative Garden».

Día 7.

Segunda carrera de bicicletas.

Día 8.

Tercera corrida de toros, con ganado de D. Félix Gomez, vecino del Colmenar, estando la lidia á cargo de las cuadrillas de Enrique Vargas (Minuto), Antonio Fuentes y Emilio Torres (Bombita).

Día 9.

Fiesta infantil en el jardín de Floridablanca con reparto de juguetes á los niños pobres.

Día 10.

Segundo castillo de fuegos artificiales en la explanada del Puente.

Iluminación en la Torre de la Catedral.

Día 11.

Solemne funcion religiosa en el Templo Catedral, en honor de nuestra excelsa patrona Maria Santísima de la Fuensanta, con asistencia del Excelentísimo Ayuntamiento.

Día 12.

Distribucion de premios en el salón de sesiones del Excmo. Ayuntamiento á los niños de las escuelas municipales.

Días 13, 14 y 15.

Bailes populares.
Además repartió á los ganaderos de los premios concedidos por la Real Sociedad Económica de Amigos del País, en el día que se designa oportunamente.

Y las consabidas visitas á los gabinetes de Física é Historia Natural del Instituto, Museo Arqueológico, Parque de Bomberos, etc.

Cartas de Lorca

Sr. Director del HERALDO DE MURCIA

Mi querido amigo: Obedeciendo nuestro bondadoso y complaciente alcalde, á las acertadas disposiciones y grandes iniciativas del jefe en ausencias y ejecutor de los acuerdos del Comité de los liberales lorquinos, mi cariñoso y buen amigo D. Pedro Alcántara Sanchez, se me dice, será nombrado para confeccionar el censo de población, el inteligente oficial de la secretaría de este municipio don Casto Mariano Serrano.

Dada la natural competencia del elegido para estos trabajos que se relacionan con el Instituto Geográfico, Geodésico y Estadístico, seguro es, se ultimaré en breve plazo, este servicio, recomendado con interés en distintas Reales Ordenes y que debió quedar hace tiempo terminado.

Rogamos encarecidamente al señor Gobernador civil de la provincia, el envío de un delegado de su autoridad, para la inspeccion de estos trabajos, aunque sea á costa de este municipio, como recientemente vinieron otros delegados.

Los Sres. Alcántara Sánchez y Perriago, se me asegura, están animados también del deseo, de que el probo empleado municipal D. Manuel Giménez, se encargue del nuevo padrón de cédulas personales, que debió estar hace meses en esa Delegación de Hacienda.

La elección ha sido acertadísima; y convendría que por el Sr. Delegado de Hacienda de la provincia, se mandara al comisionado que aquí tiene devengando siete pesetas y media diarias de dietas por cuenta del ayuntamiento, que inspeccionara con algun celo este servicio; pues, al paso que va, no es fácil se acabe nunca el citado padrón. Está dá lugar á las justas quejas de este vecindario, entre los que hay muchas personas que cobran haberes por clases pasivas y habiendo, los habilitados de la provincia, reclamado las cédulas de los mismos y del presente año económico, para justificarles y cobrarles sus pagas, aparece que no pueden cobrar, hasta que se ultime un padrón que tal vez, ni se ha empezado siquiera.

En evitación de un conflicto, llamo la atención sobre este particular de la respetable primera autoridad civil de la provincia; pues parece ser, que ya ni los comisionados de apremio contra este ayuntamiento, son bastantes.

También me aseguran, se ha nombrado al oficial de este municipio don Pedro José Campoy, para la confeccion de un padrón de bicicletas, como apéndice del de carruages de lujo y de alquiler y de los destinados á colonias y faenas agrícolas; pues á este sport, ó nuevo género de locomoción, se piensa en darle una reglamentación adecuada y conveniente.

Este trabajo, delicado de suyo, lo está realizando con laboriosidad sumamente celoso, como insustituible empleado.

Mis justos y espontáneos aplausos por la elección, que no he de ser el que los escatime cuando van inspirados en un precepto sano y equitativo.

Hasta la próxima se despide de V. su antiguo y buen amigo,

C.

El Obispo de Avila

Con sumo gusto insertamos á continuación los siguientes datos que desde Avila nos han remitido sobre la entrada y recibimiento hechos á nuestro ilustre paisano el Ilmo. Sr. D. Joaquin Beltrán y Asensio, obispo de aquella Diócesis:

El domingo á las cinco de la tarde se verificó el acto solemne de la toma de posesión personal del Ilustrísimo Sr. D. Joaquin Beltrán y Asensio del cargo de Obispo de esta Diócesis á que ha sido elevado por Su Santidad.

En la iglesia parroquial de Santo Tomé esperaba la comitiva al Excelentísimo Cabildo Catedral. Este salió á las cinco en punto de la iglesia y precedido de los señores Beneficiados, cantores, dependientes y acólitos de la misma con Cruz alzada se dirigió á dicha parroquia.

Bajo su Ilustrísima de su Cámara y se revistió de Pontifical, llevando Mitra y Báculo en extremo valiosos: aquella de rico tisú de oro, bordada y con pedrería y éste, de plata, imitación á lo antiguo y con el escudo de armas de S. I.

Organizóse la procesion y con los cánticos que el Pontifical Romano prescribe, emprendió su marcha á la Catedral. Precedían al Prelado las órdenes religiosas de Carmelitas, Franciscanos, Dominicos y Paules; seguían

el clero de la ciudad y del Seminario, los Párrocos, los Beneficiados de la Santa Iglesia Catedral y el Excelentísimo Cabildo, todos con sus respectivos trajes corales y revestidos con ricos ornamentos el Sr. Dean, Arcipreste y Arcediano de la misma. El señor Obispo iba bajo palio que llevaban los Sres. Concejales Guerras y Garcia, Presidentes de la Excmo. Diputación y de la Audiencia, Sres. Jefes de la Academia de Administración militar y de la Zona, Diputado provincial señor Varas y señor Marqués de Casa-Muñoz.

Marchaban detrás los señores Diputado á Cortes por Arévalo Sr. Amat, Gobernador militar, Alcalde, otros Concejales y Secretario del Excelentísimo Ayuntamiento, Jefes y Oficiales de la plaza y comisiones de la Audiencia, Academia, Guardia civil, Instituto provincial, Escuela Normal, prensa local y otros centros importantes con que cuenta la capital.

A la puerta de la Catedral se había levantado un altar, donde se veía un cuadro con la imagen de nuestra Santa, Teresa de Jesús. Allí arrodillóse el Sr. Obispo y ante un crucifijo y los Santos Evangelios el Ilmo. Sr. Dean le tomó juramento de guardar y hacer guardar los estatutos y loables costumbres de esta Apostólica Iglesia.

Colocado su Ilustrísima bajo el Baldaquino (dosel) que le estaba preparado al lado del Evangelio oyó las preces que el M. I. Sr. Dean entonó conforme á rubrica y después dió á besar su pastoral anillo al Cabildo, al clero, á los religiosos y todas las autoridades y comisiones, entonando acto seguido la oración á la Transfiguración del Señor, como tutelar de la Catedral.

Terminada la ceremonia su Ilustrísima se retiró á su Palacio con el mismo acompañamiento que había asistido á la procesion, oyendo de labios de todos, la más sincera felicitacion por su elevacion á tan alta dignidad.

En los espaciosos salones de la planta baja del Palacio episcopal, había dispuesto abundante y delicado refresco.

Con suma afabilidad nuestro Ilustre Prelado respondia á cuantos le felicitaban y á todos se ofrecia en el desempeño de su alto é importante ministerio pareciendo muy satisfecho y complacido como lo estaban cuantos tuvimos la honra de acompañarle.

El Sr. Secretario de Cámara y gobierno de su Ilma. D. José Prudencio, Vice-Rector que ha sido del Seminario de San Fulgencio, y el joven é ilustrado Presbítero D. Baldomero Torres, paisano del Sr. Obispo, hicieron también los honores con gran amabilidad á los concurrentes al refresco.

Sea bien venido entre nosotros el dignísimo, ilustrado y virtuoso Obispo que acaba de jurar fidelidad á esta Iglesia y quiera Dios que su Pontificado sea tan próspero é feliz como nos hacen esperar sus especiales condiciones, para alcanzar un puesto en la brillante historia del episcopado español.

La ciudad de Avila y con ella numerosa representación del clero y autoridades de todas órdenes dió anteayer gallarda muestra del ferviente entusiasmo con que recibe el nuevo Pastor, apresurándose á rendirle testimonio de admiracion y respeto á su entrada solemne en la Catedral.

En Los Nietos

Una vez más han demostrado los hechos con esa argumentacion poderosa que no tiene réplica, que con firmeza de pensamiento y decidida voluntad se llega á la consecucion de lo que el hombre se propone.

Puso su afán D. Pedro Garcia Ros en hacer de las termas de Santa Eloisa un establecimiento á la moderna, en el que nada faltara, que respondiera á las exigencias de los que en busca de alivio á sus dolencias ó de esparcimiento para el espíritu acudieran á

ese limpio pedazo de playa del mar Menor, en el que emplazó el balneario, y si lo ha conseguido ó no pruébalo ese inusitado movimiento de trenes que vienen y van á la estación de «Los Blancos», conduciendo centenares de viajeros que toman por asalto los carruages que los conduce á «Los Nietos»; pruébalo el que no quede una sola habitacion desocupada, el que estas hayan sido pujadas en estos días á precios crecidos, el que se hayan tenido que habilitar como dormitorios muchas dependencias y sigue probándolo el que los pocos ó muchos que se van, todos se despiden hasta el año que viene.

Se propuso su hijo D. Simon Garcia proporcionarle distracciones á los bañistas, atraer forasteros, hacer unas fiestas dignas de la distinguida colonia veraniega que aquí ha sentado sus reales y con una actividad inapreciable, sin reparar en sacrificios ni escatimar medios, atento á las indicaciones aun de los más modestos pobladores de esta orilla de mar, ha organizado festejos para contentamiento de todos; veladas aristocráticas para la crema de la colonia, bailes populares para refocilacion del pueblo que prefiere el repiqueteo de las castañuelas al más armonioso acorde arancado al teclado del piano, y los airosos movimientos de las parejas que bailan malagueñas, sevillanas, boleros y parrandas á las figuras estradas de un rigodon, ó los saltitos de una acompasada mazurka.

Los amantes de la buena música, los dilettantes han sido tenidos en cuenta y los Paredes, padre é hijo, notables concertistas, tienen este encargo que llenarán con creces.

Para los partidarios del ruido, ha habido tracas en abundancia; se han prodigado los truenos.

Puede decirse que ha habido festejos para todos los gustos.

La concurrencia que ha asistido á estas fiestas ha sido extraordinaria.

Por tierra, llegaban atestados los carruages; por mar, las embarcaciones con familias que veanean en Los Ruitas, Los Alcázares y en San Pedro.

De Cartagena vimos llegar á las familias más distinguidas.

Era empresa arriesgada intentar dar un paseo por la calle en que están emplazadas las casas y las casetas en que se venden las baratijas de feria.

En los balnearios de mar y tierra no podía penetrarse.

De acuerdo el director del tranvia y el propietario de los baños Sr. Garcia Ros, se pusieron dos trenes extraordinarios á las altas horas de la noche para que se llevaran á tantos como no hubieran podido encontrar alojamientos en donde descansar de los cansancios del día.

Dos bandas de música han amenizado estas fiestas; las que dirigen don Juan Ibañez, de La Union y el señor Lledó, de Cartagena.

La pólvora quemada en estos días pertenece á dos casas.

A José Leon Rodriguez, de Beniel, el castillo, tracas y cohetes y á don Jaime Espinós é hijo, de Reus, la quemada en el mar.

Las iluminaciones han resultado verdaderamente fantásticas. Las miles de luces artísticamente colocadas en las fachadas de los balnearios y en los arcos, ofrecian un admirable golpe de vista.

Para la fuente de vino, no faltaron parroquianos.

La charamita ha tocado mucho y bien, según los que le tienen devocion á ese desagradable instrumento.

Las cuecañas han traído á la orilla del mar buen número de curiosos.

La limosna á los podres se dió, sin ostentacion, como estas cosas deben hacerse.

Dos bailes se han dado en el balneario de mar y han resultado á cual más brillante.

El local estaba desconocido, transformado, hermozeado, verdaderamente convertido en jardín por la abundancia de flores naturales que habia en sus adornos.

En resumen, un éxito completo, superior á todo encomio y que ha dejado satisfachos á todos los concurrentes.

¿QUÉ TENDRÁ DENTRO?

El mio era perlino, de más de tres cuartas de alzada «sobre la peana»; hermosa cola y trenzadas cines de estopa rubieunda, completaban la obra de arte.

Era un caballo, no fogoso, «de cartón amaestrado».

Cuando me le presentaron, creí enloquecer—como dicen los personajes en algunas novelas.

Pasé no sé cuantas horas á caballo; más que Napoleon y más que el viejo Guillermo de Alemania.

Después me apeé.

A los ocho dias empecé á estudiar estereotomía, y á observar de cerca al animal, y empecé á dudar.

El hombre y el niño, por consiguiente, cuanto más estudian más dudan.

—¿Como harán los artistas, escultores en cartón, para modelar un caballo tan perfecto?

—Esto no es carne, ni esos ojos ven, ni le sirven para recoger los sonidos las orejas; ni oye ni entiende.

—Las crines si parecen naturales, lo mismo que la cola; «brotan de dentro.»

—¿Tendrá huesos en las patas? Son muy duras.

—La verdad es que en una reunion de personas no muy ilustradas, pudieran pasar por un caballo auténtico.

—Si yo pudiera lograr que relinchara, como ese clown del Circo cuando hace el caballo!

—¿Qué tendrá dentro?

Esta pregunta era el resumen de todas mis investigaciones, dudas y anhelos.

Es la duda que persigue á todos los niños con todos los juguetes que representan hombres ó caballos.

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

—¿Qué tendrá dentro?

